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ПРОТОКОЛ ЗАСЕДАНИЯ КООРДИНАЦИОННОГО КОМИТЕТА  

Видеоконференция 

14 декабря 2021 года 
 

Присутствующие члены КК:                                                                                 

1. Томас Штауффер (SECO - донор, председатель 

КК) 

2. Дэниел Бойс (Всемирный банк - донор) 

3. Дарья Кириллова (Министерство финансов 

Российской Федерации - донор) 

4. Винсент Биго (Генеральный директорат 

Европейской комиссии по международному 

сотрудничеству и развитию - донор) 

5. Арман Ватян (Всемирный банк, руководитель 

программы PEMPAL) 

6. Айнур Бакайбаева (Министерство финансов 

Республики Узбекистан, председатель БС) 

7. Младенка Карачич (Министерство финансов 

Хорватии, заместитель председателя БС) 

8. Татьяна Трайковска (Министерство финансов 

Северной Македонии, председатель СВА) 

9. Петру Бабучи (Министерство финансов 

Республики Молдова, заместитель 

председателя СВА) 

10. Арман Бектурова (Министерство финансов 

Республики Казахстан, заместитель 

председателя СВА) 

11.  Людмила Гурьянова (Министерство финансов 

Республики Беларусь, председатель КС) 

Наблюдатели: 

 

12. Елена Никулина (Всемирный банк, 

координатор ресурсной группы КС) 

13. Ирина Щербина (Всемирный банк, 

координатор ресурсной группы БС) 

14. Галина Кузнецова (Всемирный банк, 

координатор Секретариата PEMPAL и член 

ресурсной группы КС) 

15. Найда Чаршимамович Вукотич (Всемирный 

банк, советник сети PEMPAL и член ресурсной 

группы БС) 

16. Елена Слижевская (Всемирный банк, член 

ресурсной группы КС) 

17. Лусинэ Григорян (Всемирный банк, член 

ресурсной группы СВА) 

18. Ксения Малафеева (Всемирный банк, 

Секретариат PEMPAL) 

19. Кристина Зайтуна (Всемирный банк, 

Секретариат PEMPAL) 

20. Екатерина Залеева (Всемирный банк, 

Секретариат PEMPAL) 

  

1. Открытие заседания  

Томас Штауффер приветствовал участников заседания. Был одобрен протокол 

предыдущего заседания КК, состоявшегося 17 июня 2021 года. 

 

2. Утверждение результатов избрания председателя Координационного комитета на 

следующие 12 месяцев 

Арман Ватян сообщил, что официальное голосование проводилось в виртуальной форме, и 

что члены КК единогласно переизбрали г-на Штауффера председателем КК на новый срок. 

Г-н Штауффер поблагодарил членов КК и принял на себя председательство в комитете.  

 

3. Ход выполнения Плана мероприятий на 2017-2025 годы  

Г-н Ватян проинформировал КК о состоянии выполнения действий, согласованных на 

предыдущем заседании КК, отметив, что два из них уже выполнены, включая организацию 

настоящего заседания КК и корректировку шаблона отчетов о ходе реализации Плана 

мероприятий Стратегии с отражением новых действий, согласованных в процессе 

среднесрочного обзора реализации Стратегии PEMPAL (ССО). План действий, касающихся 

планирования заседания руководства всех ПС, рассматривается на  сегодняшнем заседании 

в рамках пункта 7 повестки дня, а процесс внесения изменений в административные 

соглашения с донорами, предусматривающих продление даты закрытия программы, еще 

продолжается. Поправки в соглашения с SECO и ЕС уже внесены, а внесение изменений в 

соглашение с Министерством финансов Российской Федерации, как ожидается, будет 

завершено в ближайшее время.   
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Г-н Ватян также рассказал о ходе реализации Плана мероприятий стратегии (см. раздел 

«Приложения»), отметив, что 11 из 17 мероприятий уже выполнены или имеют статус 

постоянных мероприятий устоявшегося формата. Шесть оставшихся мероприятий - уже 

инициированные или запланированные задачи: сбор данных о воздействии PEMPAL и 

контактах членов сети за рамками официальных мероприятий PEMPAL к моменту 

окончания реализации Стратегии в 2025 ф.г.; запланированные встреча руководства всех 

ПС и пленарное заседание всей сети (рассматриваются далее в пункте 7 повестки дня); 

обеспечение запланированного оптимального соотношения очных и виртуальных 

мероприятий после возобновления очных встреч; решение о потенциальном продолжении 

работы сети после 2025 ф.г., которое будет принято в 2023 ф.г. вместе со стратегией по 

привлечению средств для функционирования сети в случае принятия положительного 

решения.    

 

Что касается Действия 10 (популяризация преимуществ PEMPAL представителями 

практикующих сообществ и Всемирным банком), г-н Ватян, г-н Бойс и г-н Штауффер 

рассказали о том, что 13 декабря 2021 года Всемирный банк успешно провел виртуальное 

мероприятие, посвященное PEMPAL. В конференции, которая проходила под 

председательством г-на Бойса, участвовали г-н Штауффер из SECO и ресурсная команда 

Всемирного банка, а также высокопоставленные должностные лица Всемирного банка, 

представители сети PEMNA, созданной по образцу PEMPAL, и ряд участников из 

организаций, не относящихся к Всемирному банку, которые рассматривают возможность 

создания аналогичной сети в других регионах. 

 

Координационный комитет принял к сведению прогресс в выполнении Плана мероприятий 

Стратегии и действий, согласованных во время предыдущего заседания КК. 

 

 4. Ход выполнения планов мероприятий ПС на 2022 ф.г. и одобрение внесенных в 

планы изменений  

Сводные записки с описанием мероприятий ПС, состоявшихся в 2022 ф.г., и разработанных 

ими продуктов знаний были разосланы членам КК к настоящему заседанию в составе 

документации о состоянии бюджетов ПС на 2022 ф.г. (см. ниже Приложение).  До 

заседания членам КК были также разосланы предлагаемые пересмотренные планы 

мероприятий ПС на 2022 ф.г. Эти планы также приводятся в Приложении к настоящему 

протоколу.  

 

Айнура Бакайбаева, председатель БС, сообщила, что за прошедший период 2022 ф.г. БС 

организовало и приняло участие в четырех мероприятиях. Также состоялось одно 

заседание исполнительного комитета БС. В настоящее время БС разрабатывает три 

продукта знаний. Эти документы посвящены i) рекомендуемым министерствам финансов 

способам повышения ясности и доступности бюджетной документации; ii) тенденциям в 

области проведения обзоров бюджетных расходов в странах PEMPAL в сравнении с 

тенденциями, наблюдаемыми в странах ОЭСР; а также iii) проведению пошагового анализа 

отдельного обзора расходов в Нидерландах. БС также использовало ряд инновационных 

подходов, в том числе пригласило на мероприятие БС сотрудников департаментов по 

связям с общественностью / коммуникациям из министерств финансов стран-членов, а 

также изучило рекомендации по повышению прозрачности и улучшению бюджетной 

грамотности со стороны спроса, представленные известным в мире журналистом и 

экспертом по коммуникациям, обладающим специальным опытом в области УГФ. Кроме 

https://www.pempal.org/event/budget
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того, БС впервые разрабатывает продукт знаний, содержащий углубленный анализ 

конкретной практики, используемой в одной из передовых стран. В рассматриваемый 

период БС продолжало поддерживать тесные партнерские отношения с ОЭСР, а также 

приняло участие в мероприятии СВА, посвященном программному бюджетированию и 

БОР. Г-жа Бакайбаева сообщила, что план мероприятий БС на 2022 ф.г. был лишь немного 

скорректирован с точки зрения календарной последованности мероприятий без внесения 

изменений в общий бюджет и структуру бюджета. 

 

Татьяна Трайковска, председатель СВА,  сообщила, что за прошедший период 2022 ф.г. 

СВА организовало и приняло участие в четырех мероприятиях. Также состоялось одно 

заседание исполнительного комитета СВА. В настоящее время СВА разрабатывает два 

продукта знаний. Они посвящены i) предоставлению консультационных услуг службами 

внутреннего аудита; а также ii) влиянию программного бюджетирования и БОР на 

осуществление государственного внутреннего контроля.  Кроме того, СВА разрабатывает 

еще один цифровой инструмент – платформу «Мониторинг государственного внутреннего 

контроля и внутреннего аудита», которая предназначена для того, чтобы помогать 

центральным подразделениям по гармонизации (ЦПГ) в сборе и анализе данных и 

подготовке отчетов о состоянии деятельности по внутреннему аудиту и внутреннему 

контролю на национальном уровне.  Платформа уже разработана и вскоре будет проходить 

пилотную апробацию в одной из стран PEMPAL. При разработке платформы 

использовалась обширная база знаний, а также учитывались передовые практики, 

благодаря чему результаты превосходят первоначальные ожидания. Платформа будет 

бесплатной.  Она предусматривает возможность гибкого подхода с точки зрения введения 

индикаторов и контрольных показателей различными странами. После завершения работы 

над платформой СВА планирует презентовать ее на заседании всех ПС, а также за рамками 

сети PEMPAL. Г-жа Трайковска сообщила, что в пересмотренном плане мероприятий СВА 

на 2022 ф.г. сохранен план проведения очной региональной встречи (если позволят 

ограничения на поездки), а также дополнительно включена сумма в 10 000 долларов США 

на цели добавления нового функционала к вышеупомянутой платформе.   

 

Людмила Гурьянова, председатель КС, сообщила, что за прошедший период 2022 ф.г. КС 

организовало два мероприятия. Также состоялось одно заседание исполнительного 

комитета КС. Мероприятие, в ходе которого изучался опыт Южной Кореи, было особенно 

инновационным, поскольку члены КС получили возможность ознакомиться с 

функционированием Информационной системы Южной Кореи по управлению 

государственными финансами (KPFIS), а также с историей информационной системы 

dBrain и ожидаемыми возможностями следующего поколения этой системы. В 

мероприятии приняли участие 54 члена КС из 11 стран PEMPAL. Также присутствовали 

более 30 наблюдателей из СВА и Государственного казначейства Венгрии. В настоящее 

время КС разрабатывает три продукта знаний. Эти документы посвящены: i) анализу 

передовой практики управления единым казначейским счетом и управления ликвидностью 

на основе результатов опроса стран-участниц, проведенного КС в прошлом году; ii) 

анализу практики реагирования казначейств отдельных стран на кризисную ситуацию, 

который станет дополнением к разработанному в прошлом году продукту знаний КС об 

оптимизации структуры единого плана счетов; а также iii) анализу результатов опроса 

стран-участниц КС по вопросам роли и функций казначейств.  Разрабатываемые КС 

продукты знаний все чаще опираются на проведение детального углубленного анализа 

технических аспектов.  Г-жа Гурьянова сообщила, что в пересмотренном плане 

https://www.pempal.org/event/budget
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мероприятий КС на 2022 ф.г. изменений в общий бюджет и структуру бюджета внесено не 

было.  

 

Координационный комитет принял к сведению ход выполнения мероприятий ПС в 2022 

ф.г. и одобрил пересмотренные планы мероприятий ПС на 2022 ф.г. 

 

5. Актуальная информация о финансах PEMPAL 

Г-н Ватян пояснил, что шаблон отчетов о финансах PEMPAL был скорректирован для 

отражения изменений, внесенных в Стратегию PEMPAL в ходе ССО, а также для 

включения в шаблон отчетов информации о нематериальных вкладах как стран-членов, так 

и других стран. Г-н Ватян проинформировал КК о состоянии финансирования, 

полученного от доноров, вкладах, сделанных странами-членами и другими странами, а 

также об окончательных суммах фактических расходов в 2021 ф.г. и запланированных 

затратах на 2022 ф.г.  В целом, расходы сети осуществляются в соответствии с планом, и 

PEMPAL находится в очень хорошем положении с точки зрения финансирования и не 

подвергается каким-либо финансовым рискам в оставшийся период действия Стратегии.  

 

6. Утверждение годового отчета 

Г-н Ватян напомнил, что проект годового отчета был разослан членам комитета, и от них 

были собраны комментарии. Переработанный проект отчета с учетом поступивших 

комментариев был вновь разослан членам КК до настоящего заседания. Было решено, что 

члены КК направят любые дополнительные комментарии к переработанному проекту 

отчета в Секретариат до 17 декабря 2021 года. Секретариат окончательно доработает отчет 

и организует его перевод и рассылку.   

 

7. Планирование следующего заседания руководства всех ПС  

Следующее заседание руководства всех ПС в настоящее время планируется провести в 

июне 2022 года в Берне. Однако, учитывая нынешнюю неопределенность относительно 

ограничений на поездки, введенных из-за пандемии, этот план подлежит подтверждению к 

середине марта 2022 года, и к тому моменту будет подтверждена и точная дата встречи (на 

предыдущем заседании КК ориентировочно рассматривались даты с 14 по 16 июня 2022 

года). Принимающая сторона предоставит Секретариату информацию о протоколе 

признания вакцин в Швейцарии для распространения среди участников заседания 

руководства всех ПС. В случае сохранения ограничений на поездки заседание состоится в 

виртуальном формате.  Содержание встречи будет включать в себя рассмотрение итогов 

ССО и обновленной Стратегии PEMPAL, обмен опытом между практикующими 

сообществами, а также планирование пленарного заседания всей сети, которое, как 

ожидается в настоящее время, должно состояться в 2023 ф.г.   

 

6. Следующее заседание КК  

Следующее заседание КК будет приурочено к заседанию руководства всех ПС, 

намеченному на июнь 2022 года, если последнее состоится в очном формате.  В противном 

случае следующее заседание КК будет запланировано к проведению в виртуальном 

формате в конце мая или начале июня 2022 года; в этом случае Секретариат изучит вопрос 

о возможности участия членов КК в указанный период и соответственно запланирует дату.  

 
 

 

 



 

5 
 

СВОДНОЕ ИЗЛОЖЕНИЕ ДЕЙСТВИЙ, СОГЛАСОВАННЫХ ПО ИТОГАМ 

ЗАСЕДАНИЯ 
 Действие Срок выполнения Ответственный  

1 

Завершение подготовки, перевод 

и рассылка Годового отчета 

PEMPAL 

Начало февраля 2022 г. Секретариат 

2 

Предоставление принимающей 

стороной информации о 

действующем в Швейцарии 

протоколе признания вакцин 

(требования для въезда в 

страну; требования в отношении 

проведения мероприятий в 

закрытых помещениях с 

участием более 40 человек); сбор 

информации о статусе 

вакцинации участников (виды 

вакцин) 

Конец февраля 2022 г. Секретариат с 

участием 

принимающей 

стороны 

3 

Завершение работы по внесению 

поправок в административные 

соглашения с донорами  

Конец декабря 2021 г. ВБ, Минфин 

России  

4 

Принятие окончательного 

решения (в рамках виртуальной 

коммуникации с КК) о формате 

намеченного на июнь 2022 года 

заседания руководства всех ПС 

(в зависимости от ограничений на 

поездки) и формирование 

организационного комитета по 

подготовке этого заседания 

Середина марта 2022 г. КК, Секретариат, 

ВБ  

5 

Подтверждение формата и даты 

(в рамках виртуальной 

коммуникации с КК) и 

организация заседания КК (на 

конец мая или начало июня в 

случае виртуального формата или 

в дату, приуроченную к заседанию 

руководства всех ПС, в случае 

очной формы) 

Середина марта 2022 г. для принятия 

решения о формате и дате заседания; май 

или июнь для организации заседания 

ВБ, Секретариат 

6 

Подготовка проекта программы 

заседания руководства всех ПС, 

представление ее на одобрение 

КК (в рамках виртуальной 

коммуникации) и начало 

организации мероприятия  

Конец апреля 2022 г. ВБ, Секретариат, 

организационный 

комитет по 

подготовке 

заседания 

руководства всех 

ПС 

 
 


